

<https://info.nodo50.org/Revuelta-popular-en-Egipto.html>



Revuelta popular en Egipto

- Noticias - Noticias Destacadas -



Fecha de publicación en línea: Miércoles 2 de febrero de 2011

Copyright © Nodo50 - Todos derechos reservados

[Actualizado] Se cumplen ya doce días de protestas a lo largo de todo el país. De nuevo en las calles de Egipto se ha pedido el fin del régimen de Mubarak. La Plaza Tahrir del Cairo continúa tomada por manifestantes.

[Actualización]

Hoy será decisivo, se termina el plazo que manifestantes han marcado para que Mubarak abandone el país. Son movilizaciones multitudinarias.

Diagonal. [Los egipcios celebran hoy la 'Marcha de la Despedida' de Mubarak](#)

Gara. [Los egipcios se vuelven a manifestar masivamente contra Hosni Mubarak](#)

Gara. [EEUU negocia la salida de Hosni Mubarak](#)

CSCA. [Adiós, Mubarak](#)

Rebelión. [Muertos vivos con licencia para matar](#)

Rebelión. [Egipto, de gendarmes y revoluciones populares](#)

Los opositores a Mubarak resisten en El Cairo a pesar de las agresiones armadas. Continuarán en la Plaza Tahrir hasta el viernes, fecha que consideran límite para que Mubarak abandone el país.

Rebelión. [¿Quién le corta la cabeza a la serpiente?](#)

Diagonal. [Egipto cuenta las horas de Mubarak](#)

Gara. [Los opositores a Mubarak resisten en El Cairo a pesar de las agresiones](#)

:: 2 de Febrero

Cientos de individuos armados con garrotes, navajas y machetes, y en formación, se enfrentan armados, en el centro de El Cairo, contra los manifestantes opositores al régimen.

Organizaciones médicas y de derechos humanos barajan la cifra de más de un millar de heridos y al menos cinco personas muertas.

<https://info.nodo50.org/local/cache-vignettes/L400xH225/tahrir-90557.jpg> tahrir

En el centro del Cairo desde media mañana, centenares de seguidores de Mubarak, entre los que se encuentran infiltrados cuerpos de seguridad, han entrado en la Plaza Tahrir.

Han entrado en la plaza cortando los accesos por calles adyacentes, agrediendo violentamente a los manifestantes, hay centenares de heridos y se desconoce la cifra de muertos. Aljazeera está retransmitiendo en directo desde el lugar http://english.aljazeera.net/watch_now/.

Los manifestantes han creado cordones de seguridad para defenderse, están solos. El ejército acaba de anunciar que se retira de la zona, crece la preocupación ante el ambiente de violencia generalizada. La población está tomando los tejados de los edificios de la plaza. Todos señalan que los enfrentamientos son provocados por fuerzas de seguridad del régimen.

Más información:

- Gara. [Un muerto y más de 400 heridos en los enfrentamientos entre manifestantes y partidarios de Mubarak](#)
- Diagonal. [Más de un millón de personas le piden a Mubarak que se vaya](#)
- Rebelión. [El factor Hermandad Musulmana](#)

Hoy, 2 de febrero varias organizaciones convocaron una [Concentración de apoyo en Madrid a las 19:00 en la Puerta del Sol](#)

El quién es quién

Aseguran las estadísticas que el PNB (Producto Nacional Bruto) egipcio es el trigésimo sexto más alto en el mundo, por delante de la República Checa, Israel, Malasia o Nigeria. A través del canal de Suez anualmente circula hasta un 7,5% del comercio mundial. Y también es el destino de turistas que acuden desde todos los puntos del planeta para disfrutar de la variedad de posibilidades que brinda este país: cultura milenaria, sol y playa, tranquilidad en el desierto y los oasis.

Sin embargo, la realidad es otra: de los más de 80 millones de habitantes con los que cuenta Egipto en la actualidad, 50 millones son pobres -2,5 millones viven en situación de extrema pobreza- y 12 millones no tienen hogar. Alrededor de tres millones de jóvenes están desempleados. Tiene una alta tasa de mortalidad infantil; aproximadamente la mitad de las niñas y niños son anémicos; y alrededor de ocho millones de personas tienen VIH. Cada año se diagnostican unos 100.000 enfermos de cáncer debido a la contaminación del aire y del agua.

Otro gravísimo problema, causa y consecuencia de la penosa situación, es la corrupción sistemática que todo lo abarca y que trasciende lo gubernamental, que mueve, según distintos estudios, hasta un total de cinco mil millones de euros al año.

La Ley de Emergencia -en vigor desde 1981, año en el que comenzó el mandato de Mubarak- ha permitido que cientos de ciudadanos hayan sido y sean torturados y detenidos sin justificación alguna.

Las elecciones son una gran obra de teatro de cara a la opinión pública internacional: Hosni Mubarak lleva casi tres

décadas en el poder y el Partido Nacional Democrático que él dirige volvió a ganar las legislativas del pasado noviembre en medio de numerosas denuncias de fraude presentadas por asociaciones, ONG y representantes de otras formaciones políticas, a quienes, junto con los observadores internacionales, se les negó la entrada a los centros de votación. La población lo sabe, lo asume, y actúa en consecuencia: la mayoría no vota, excepto si pretende sacar unas monedas a cambio de su voto.

Al mismo tiempo, Egipto ha sido, y sigue siéndolo hoy, un referente cultural sin igual para todo el mundo árabe. Los egipcios llaman al país Omm el Dunya (La madre del mundo). Por ejemplo, desde los años 20 del siglo pasado, desarrolló una activa industria cinematográfica que llegó a convertirse en el segundo producto de exportación tras el algodón. En el ámbito musical, destacan Umm Kulthum, cuya música se escucha todavía hoy en muchos cafés de todo el mundo árabe, con sus «canciones largas» de más de 50 minutos; Asmahan y Farida Fahmi, precursora de la danza del vientre; o Said Darwish, autor del himno de Egipto, Abdel Wahab y Farid al-Atrash. Egipto también destacó en la producción de series televisivas que llegaban a todos los hogares árabes, convirtiendo al egipcio en el dialecto comodín usado entre árabes de diferentes países. La Nahda o Renacimiento literario árabe tuvo su origen aquí a mediados del siglo XX. También es egipcio el Nobel de Literatura Naguib Mahfouz (...)

Fuente: [Gara](#)

Ver los organigramas en pdf del Partido Nacional Democrático y la cúpula militar al final del artículo.

Los Días de Ira

Es pronto para tener análisis amplios de lo que está sucediendo en Egipto, de las relaciones y paralelismos existentes con lo sucedido en Túnez, y del posible estallido popular en Siria, Jordania, Yemen o Marruecos.

La información que circula estos días habla de revueltas, protestas, heridos y muertos; habla de pobreza, tortura, corrupción y desempleo; habla de regímenes dictatoriales y complicidades, aunque también de solidaridad internacional.

Internet, redes sociales, cortes de comunicaciones, censura o libertad de expresión, se señalan como otros de los elementos claves en el conflicto.

Hoy, es el noveno día de protesta. Ayer la población se manifestó a lo largo de todo el país. En el Cairo más de un millón de personas se concentraron en la Plaza Tahrir, los cambios que Mubarak ha prometido no convencen al pueblo, los manifestantes sostienen que él es el problema y por tanto no debe ser parte de la solución, que el cambio debe pasar por su marcha del país.

Fuerzas opositoras como los Hermanos Musulmanes o la Asamblea Nacional por el Cambio han manifestado que no hay opciones de diálogo con el régimen. Mientras, Mubarak, ha anunciado que no se va a presentar a las próximas elecciones, que él va a ser el que inicie el proceso de cambio, y que morirá en suelo egipcio, *"la historia será quién me juzgará"* dijo a la población a través de la televisión pública.

[<https://info.nodo50.org/local/cache-vignettes/L400xH220/tahrir-afp-91a49.jpg>] **tahrir-afp**

:: 25 de Enero

Revuelta popular en Egipto

Bajo el lema de *“Día de la revolución contra la tortura, la pobreza, la corrupción y el desempleo”* el movimiento egipcio Jóvenes del 6 de abril ha llamado a una jornada de huelga general.

“Se trata de juntarnos todos en la calle, partidos, movimientos sociales, sindicatos y ciudadanos, pero evitando cualquier tipo de simbología, para comenzar así una Intifada con la que acabar con este sistema dictatorial y corrupto”, señalan los convocantes del movimiento Jóvenes del 6 de abril, grupo de jóvenes especialmente activo en el apoyo a todo tipo de movilizaciones contra el régimen de Mubarak, siempre desde las redes sociales de internet.

Fuente: [Diagonal](#)

A la hora prevista del inicio de las movilizaciones, la céntrica plaza caiota de Tahrir (Liberación) estaba completamente vacía. Era una imagen de lo más insólita, ya que normalmente, y más en un día festivo como aquel -se celebraba la fiesta de las fuerzas policiales-, suele estar abarrotada de gente, puestitos y coches. En ese momento, en varios puntos de la capital, los manifestantes empezaban su recorrido. La Policía intentó bloquearles el paso, pero la muchedumbre logró sobrepasar la barrera. Las diferentes columnas, que sumaban cerca de 10.000 personas, se reunieron en Tahrir hacia las 16.00.

Hubo ciudadanos que lograron acceder a la calle del Parlamento. La Policía empezó a lanzar chorros de agua y gases lacrimógenos. En esa calle, Qasr el-Aini, se fotografió a un joven enfrentándose a un tanque que disparaba agua a presión; el joven se quedó quieto, solo en medio de la calle y en la dirección en la que iba el tanque, hasta que éste tuvo que parar. Esta imagen ha sido comparada con las de las protestas de 1989 en la plaza de Tiananmen, en Beijing.

No obstante, las primeras horas de la concentración en la plaza fueron tranquilas. Los manifestantes eran muy heterogéneos (familias con sus hijos, parejas, personas mayores, mujeres con niqab, hombres con traje, chaqueta y maletín, y sobre todo jóvenes), integrantes de la clase media-alta e intelectuales. No eran, desde luego, quienes padecen las peores condiciones de vida; más bien pertenecen a la minoría más privilegiada, que, aun así, está harta de la situación en la que se encuentra Egipto. Por eso gritaban: «¡Libertad, libertad!». (...)

Los mensajes de Twitter, Facebook y los blogs fueron relatando el curso de las protestas y animando la participación de mucha gente. Llegaron a ser entre 15.000 y 20.000 personas. Entonces se bloquearon las líneas telefónicas, las locales y las internacionales, y también Twitter.

El Gobierno decidió que había que dispersar a todos los presentes en la plaza. Obstruyeron todas las salidas, colocando camiones policiales e incluso ambulancias. La Policía cargó con gases y balines. (...)

Los encontronazos duraron hasta la 1.30 o las 2.00 de la madrugada. Hubo concentraciones a lo largo y ancho del país: Asuán, Asyut, Mahalla, Ismailia, Rafah y otras localidades de la península del Sinaí; en Alejandría, donde se decretó un toque de queda; y en Suez, donde hubo dos muertos y se incendiaron dos edificios gubernamentales y la sede del partido de Mubarak. (...)

Fuente: [Gara](#)

[<https://info.nodo50.org/local/cache-vignettes/L400xH300/egipto10-3dd96-5530c.jpg>] **egipto10-3dd96**

:: 28 de Enero

Miles de egipcios se han manifestado hoy en todo el país para pedir cambios al régimen. En el centro de El Cairo, miles de manifestantes han hecho retroceder a la policía. El presidente Hosni Mubarak ha respondido sacando los tanques a la calle y ha declarado el toque de queda en El Cairo, Alejandría y Suez.

Fuente: [Diagonal](#)

Durante toda la mañana las líneas telefónicas no funcionaron y, aunque hubo conexión a Internet en algunas zonas del país durante las primeras horas de la mañana, fue cortada dos o tres horas antes de la cita.

Esta vez las concentraciones y los manifestantes se diferenciaban mucho de la imagen del primer día en la plaza de Tahrir. La gente se agrupaba en todos los barrios cairotas de manera espontánea y reflejaba las diferencias intrínsecas a la sociedad egipcia (...) Lo mismo sucedió en Alejandría, en Suez, Mansoura, Zaqazeq, Sharqiya, Damietta, Luxor, Ismailia, Port Said, el Fayoum y otras pequeñas localidades.

Estas protestas no han respondido a convocatorias de ningún partido político de la oposición ni de los Hermanos Musulmanes. El pueblo en su conjunto salió a la calle en un ejercicio del derecho de expresión contra las injusticias que sufre desde hace décadas. Una rapidísima reacción conjunta, inesperada y espontánea (...)

Las manifestaciones y los enfrentamientos se extendieron a muchísimas localidades. Fueron hechos históricos. Se registraron muertes en Mansoura, mientras que en Luxor las protestas fueron pacíficas. Suez se vio envuelto en gravísimos choques entre el pueblo y el Ejército. La segunda ciudad del país, Alejandría, presencié numerosas manifestaciones que después se convirtieron en batallas entre las fuerzas policiales y los ciudadanos; al final de la tarde se anunciaba la retirada de la Policía; el pueblo había derrotado a las fuerzas del régimen en Alejandría.

Mientras, la capital seguía sumida en el caos de los gases lacrimógenos, los disparos y los destrozos. Grupos de manifestantes se dirigieron a la sede del Partido Nacional Democrático, que prendió en llamas, igual que varios furgones y comisarías policiales. Con la llegada de la noche, el Ejército salió a la calle. Acto seguido, a las siete de la tarde, se decretó el toque de queda en todo el país. Sin embargo, el pueblo lo retó, y las protestas continuaron (...)

A las 00.30, Hosni Mubarak apareció para comunicar que había pedido al Gobierno que dimitiera y que «habrá un nuevo Gobierno».

Fuente: [Gara](#)

[https://info.nodo50.org/local/cache-vignettes/L400xH261/110127_Suez1-52adc.jpg] **110127_Suez1**

::29 de Enero

Por quinto día consecutivo, miles de personas siguen en las calles de las principales ciudades egipcias. El presidente Hosni Mubarak se niega a dimitir, al tiempo que nombra como vicepresidente al director de los servicios secretos y destituye a todo el gobierno.

Los acontecimientos se precipitan en Egipto en las últimas horas. Tras la denominada "Jornada de la Ira", que llevó a miles de personas a las calles de las principales ciudades de Egipto, el presidente del país norteafricano, Hosni Mubarak, anunció la destitución del Gobierno en pleno, si bien él mismo se negó a dimitir.

Las manifestaciones se han seguido reproduciendo en las principales ciudades, haciendo oídos sordos de esta manera al toque de queda impuesto en todo el país y exigiendo la caída del propio presidente. Al tiempo, el jefe de los servicios secretos desde hace casi 20 años, Omar Soleiman, ha sido nombrado vicepresidente, movimiento que

muchos ven como un primer paso de cara a una posible transición tranquila.

A última hora de la tarde del viernes, y ante la imposibilidad de la policía de hacer cumplir el toque de queda impuesto en El Cairo, Alejandría y Suez, el ejército comenzó a patrullar las calles (...) No obstante, en las calles existe poca confianza en la acción de las fuerzas armadas y miles de personas se han organizado en grupos para defenderse ante posibles saqueos por parte de elementos incontrolados. A última hora de la noche, la propia televisión pública afirmaba que grupos financiados por el antiguo ministro del Interior estaban tratando de sembrar el caos en las calles de El Cairo.

Fuente: [Diagonal](#)

[<https://info.nodo50.org/local/cache-vignettes/L400xH295/Manifestacion-multitudinaria-presidente-Hosni-Mubarak-0d0d9.jpg>] **Manifestacion-multitudinaria-presidente-Hosni-Mubarak**

:: 30 de Enero

La exigencia sigue siendo la misma, la caída del presidente Hosni Mubarak y su recién nombrado vicepresidente, Omar Suleiman. Miles de manifestantes han permanecido concentrados por sexto día consecutivo en la plaza de Tahrir, punto neurálgico de la capital egipcia. Además, en ciudades como Alejandría y Mansora se cuentan por miles las personas que han salido a protestar.

La oposición se organiza. Por su parte, el grupo que convocó la primera movilización el martes 25 de enero, Jóvenes del 6 de Abril, ha llamado a iniciar una huelga general con carácter indefinido "desde hoy domingo y hasta que Hosni Mubarak se marche". Al mismo tiempo, dicho grupo ha convocado una nueva gran manifestación para el martes, bajo el lema "La gente quiere que procesen a Mubarak". "Se pretenden consolidar las demandas que han dado origen al movimiento popular de respuesta", afirman.

Mientras tanto, los principales partidos de la oposición han hecho un llamamiento a Mohamed Al Baradei, ex director de la Agencia para la Energía Atómica de la ONU, para encabezar un posible Gobierno de transición ante la previsión de que el régimen de Mubarak caiga en las próximas horas. A lo largo de la tarde del domingo, Al Baradei ha acudido a la plaza de Tahrir donde, altavoz en mano, se ha dirigido a los allí presentes pidiendo "que no paren lo que ellos mismos han conseguido, pues se ha llegado a un punto de no retorno para el régimen".

Auto organización vecinal Ante la ausencia total de policía y la inacción del ejército, los propios vecinos de las principales ciudades se han organizado para defender sus barrios de grupos de delincuentes perfectamente organizados. Hasta el momento, existe mucha confusión sobre quién está detrás de dichos grupos. Diversos medios hablaban esta misma mañana de que el ministro del Interior del gobierno saliente, Habib Al Adly, podría haber dado la orden de permitir a internos de diversas prisiones próximas a El Cairo salir en libertad, con objeto de sembrar el caos en la ciudad. Además, según informaba la cadena qatarí Al Jazeera, algunos de los detenidos por el ejército a lo largo de la noche de ayer pertenecían a los cuerpos policiales.

Fuente: [Diagonal](#)

[https://info.nodo50.org/local/cache-vignettes/L400xH262/2011_2_1_PHOTOGALLERY-4563f97d0185456e0528733aa22bd0d9-1296582743-88-77ce5.jpg]

2011_2_1_PHOTOGALLERY-4563f97d0185456e0528733aa22bd0d9-1296582743-88

:: 1 de Febrero

Miles de personas procedentes de todos los puntos de El Cairo habían comenzado ya a llenar la plaza Tahrir (plaza de la Liberación) desde primeras horas de la mañana, uniéndose a los numerosos ciudadanos que han pasado la noche en el lugar que se ha convertido en el epicentro de las protestas contra el presidente Hosni Mubarak.

Para acceder a la plaza hay que superar hasta tres puestos de control instalados por civiles y militares: en el primero, ciudadanos piden la documentación a los manifestantes; a continuación, unos soldados cachean a los presentes; mientras que en el tercero, los organizadores de la marcha vuelven a registrar a la gente. Aseguran que ya son más de un millón y Al Jazeera sube la cifra a dos millones.

La cadena Al Arabiya ha informado de que en las ciudades de Ismailiya, Mansura, Dimyat, Alejandría, Mahalla y Suez también se están produciendo "manifestaciones masivas" contra el Gobierno.

Horas después de que los manifestantes reunidos en El Cairo dieran un ultimátum al Ejército egipcio para que elija entre el movimiento de protesta y el presidente Hosni Mubarak, el Ejército anunció que no reprimirá las movilizaciones convocadas para hoy.

La reacción del Ejecutivo egipcio ha sido intentar cortar las líneas de transporte del país: líneas ferroviarias y transportes públicos sufrirán severos recortes durante este martes para intentar evitar que los manifestantes acudan desde los pueblos cercanos hacia El Cairo. En las jornadas anteriores se han registrado cortes en internet y en la señal de Al Jazeera que, en ninguno de los casos, ha servido de nada.

La cadena de televisión Al Yazira ha informado de que el número de manifestantes concentrados en la plaza Tahrir y en otras zonas de los alrededores del centro de El Cairo podría acercarse a los "dos millones".

Fuente: [Gara](#)

Vídeo de las protestas en la Plaza Tahrir, tras las últimas declaraciones de Mubarak ante la televisión pública. El Cairo, 1 de Febrero.

Más información

Rebelión. [Sección Revueltas en el Norte de África](#)

Diagonal. ["El Día de la Ira" llena las calles egipcias de manifestaciones](#)

Periodismo Humano. [Las protestas se extienden por Oriente Medio y Norte de África](#)

Periodismo Humano. [¿Quién está saqueando Egipto?](#)

AngryArab. [Egyptian Slogans](#)

Kaos en la Red. [Cortado el acceso a Internet y el servicio de telefonía móvil en Egipto](#)

RTVE. [La impactante respuesta tecnológica al bloqueo de Internet en Egipto](#)

BBC. [Old technology finds role in Egyptian protests](#)

En la boca del lobo. [Egipto-Twitter: la manía de simplificar todo](#)

[Speak to Tweet](#)

Viento sur. [Medios israelíes y revolución egipcia. “¡Disparad contra los manifestantes!”](#)